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MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

 

REUNIÃO Nº. 03 – GRUPO DE TRABALHO 1 (7ª RODADA) 
 

 DATA: 13/06/2023                HORA INÍCIO: 08:53 

                                                    HORA TÉRMINO: 11:43 

ASSUNTO: EDUCAÇÃO A DISTÂNCIA 
 

LOCAL DA REUNIÃO: SALA DO CONSUN 

PRESENTES: (CONFORME LISTA DE PRESENTES EM ANEXO) 
 
 

PRESIDIDA POR: 
▪ PROF. CAUAN FERREIRA ARAÚJO – PRESIDENTE DA 

COMISSÃO 
ELABORADA POR: Gisele da Silva Lopes dos Santos EMITIDA EM: 17/05/2023 
  

1. Abertura:  

1.1.  Aos 13 dias do junho de maio de 2023, às 08 horas e 54 minutos, reuniram-se na sala do 

Consun, os membros do Grupo de Trabalho 1, conforme convocação via e-mail. 

 

2. Início das proposições, informações pertinentes à pauta e discussões:  

2.1.  Professor Cauan iniciou comentando que a temática do dia seria sobre a Educação a 

Distância. Informou que diferentes dos outros textos, os de educação a distância precisaria 

iniciar o processo do zero, pois ainda não tínhamos textos a respeito. Para amanhã, 

ressaltou que seria iniciada as discussões sobre os objetivos estratégicos. Reforçou que os 

formulários sobre os novos cursos precisam ser preenchidos, tendo em vista que nas 

próximas rodadas vão iniciar as discussões sobre o tema.  

2.2. Professora Carla informou que, até o momento, somente três propostas foram preenchidas e 

era preciso avançar. 

2.3. Professor Cauan sugeriu que as propostas sejam discutidas nas unidades, perguntou sobre 

quais as unidades que já fizeram o repasse nas unidades. 

2.4. Professora Marella, do campus de Monte Alegre, comentou que já foram realizadas 

reuniões no campus para discutir, mas questionou que um dos pontos questionados foi 

sobre o que a instituição está pensando para esses cursos, se serão temáticos, se serão 

cursos para atender as necessidades da região, ou se serão cursos diretamente relacionado 

aos já cursos ofertados. Comentou ainda que mesmo que os cursos propostos não estejam 

relacionados aos existentes há professores que podem ministrar, viabilizando a 

possibilidade de cursos em outras áreas afins. Marcella comentou que já estão conversando 

com representantes do município para alinhar as sugestões. Comentou que estão na dúvida 

de estabelecer os critérios para propostas de cursos. 

2.5. Professor Cauan respondeu que alguns campi determinam sua área, mas quanto aos cursos 

complementares, um fortalece o outro, que é importante observar a necessidade de cada 

curso. Sugeriu duas possibilidades, uma apoiado no curso já existente e outra em área 

diferente. Por se tratar de um PDI de 8 anos, temos a possibilidade de tentar negociar mais 

códigos de vagas e ampliar o número de cursos ofertados.  

2.6. Professor Valdomiro comentou que realizam uma reunião no IFII e discutiram sobre a 

implantação do curso de turismo e outro em licenciatura intercultural, mas houve muito 

impasse pelo fato das licenciaturas se localizarem no ICED. Sobre o curso de turismo será 

feito a projeção, se não for possível pela Ufopa, será pelo Forma Pará, o importante é 

projetar. Perguntou a opinião sobre a polêmica: se a licenciatura deve ser ofertada pelo IFII 

ou pelo ICED. 

2.7. Professor Cauan comentou que nossos institutos não estão tão amarrados e que em sua 

opinião, outro instituto poderia ofertar uma licenciatura. 

2.8. Professora Aldenize comentou que independente do instituto o curso precisa ser ofertado, 

pela importância dele para nossa região. Reforçou que é preciso reforçar essa discussão nas 

reuniões do PDI. 

2.9. Professora Dávia comentou que para o para o Campus de Oriximiná os cursos relacionados 

à conservação da natureza seriam mais interessantes, mas perceberam que a região está 

precisando de cursos mais aplicados às necessidades. Daí pensaram em algo mais voltado 
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para o desenvolvimento sustentável, cursos alinhados com o poder público, com as 

prefeituras, pois, ajuda no desenvolvimento do município. Cursos, como, Administração, 

licenciaturas, permitem que a comunidade não precise se deslocar para outro município 

para realizar.  

2.10. Professora Jorgiene comentou que no campus Alenquer o curso sugerido é de 

Ciências contábeis, que era um pedido desde o PDI anterior, mas há pedidos fortes em 

engenharia, agronomia e zootecnia, mas acredita que esses não seriam os melhores cursos 

ofertados, pois já são ofertados na sede e em outros campi. Comentou que sempre que 

perguntam, no entanto, já indica os outros campi. Ressaltou que é importante pensar no 

modelo de desenvolvimento que precisa ser alcançado a longo prazo para, a partir daí 

pensar em curso que atenda esse objetivo, dessa forma, é necessário definir o foco de cada 

curso, por exemplo, agronomia técnica ou familiar e considerar as características da cidade. 

Ressaltou ainda que fica preocupada com as demandas da cidade, pois, irão pedir medicina, 

agronomia e zootecnia. Comentou que, enquanto diretora, irá continuar lutando para o 

desenvolvimento à médio e longo prazo. São debates reflexivos que precisam ser 

resolvidos com instrumentos metodológicos. Comentou que está sentido falta do ISCO 

para as discussões dos nossos cursos, pois se trata de instituto importante que precisa 

participar.  

2.11. Professor Lincon comentou que as comunidades possuem seus interesses. Sobre o 

IEG entendem que a sociedade tem uma demanda por cursos de engenharia. Comentou que 

acha importante expandir a quantidade de cursos, ampliar a quantidade de vagas. Irão 

propor cursos, mas ainda estão discutindo quais são mais viáveis. A expectativa é que a 

haja ampliação de oportunidades. 

2.12. Professora Dávia comentou que expandir as licenciaturas é importante. O fato de 

existir na sede, não descarta a possibilidade de ofertar em outros municípios, pois nem 

sempre as pessoas têm condições para sair do seu município e de se manter em outro 

durante a fase dos estudos. Ressaltou que no Rio Grande do Sul havia casa do estudante 

para receber alunos, que vinha de outra cidade nos campi, mas, a realidade amazônica é 

diferente e as famílias, muitas vezes, têm dificuldade em manter um aluno em outro 

município. Comentou também que deu uma sondada nos cursos ofertados em Itacoatiara 

ou em Parintins porque percebe que muitos dos jovens se deslocam para estudar nesses 

municípios. Então seria interessante a oferta de um desses cursos.  

2.13. Professora Solange comentou que gostaria de compartilhar da angústia da 

professora Jorgiene. Entende o tamanho da nossa responsabilidade para tomar as decisões. 

Comentou que em reuniões com as prefeituras, ao perguntar sobre o que os gestores têm 

como projeto para o desenvolvimento para o município, percebe que pela resposta dada, 

não há esse planejamento. Não tem resposta e essa responsabilidade é repassada para nós 

tomarmos. Somos nós que iremos estabelecer o equilíbrio entre o agro e o sustentável. 

Somos responsáveis nossos alunos sejam cidadãos. Ressaltou ainda que vamos continuar 

formando professores, mesmo que o município diga que não. Podemos contribuir com as 

discussões com o movimento de planejamento do governo do estado. Nossa 

responsabilidade é grande ao mesmo tempo que temos um poder grande em nossas mãos 

para, apontarmos justificativas para a oferta dos cursos que nós queremos ofertar. Assumir 

o papel de protagonismo no desenvolvimento de nossa região. 

2.14. Professora Aldenize comentou sobre os desafios pelo fato de nossa sede está no 

interior, tanto quanto nossos campi, que influencia bastante no recebemos mais 

investimentos do governo. No cenário nacional somos um campus. Ainda há o 

pensamento, por parte dos nossos governantes do tipo porque investir no interior, se 

podemos levar os alunos para as universidades dos grandes centros? É um modelo que 

ainda vigora muito. Ainda não há um investimento justo para as universidades. Não há 

igualdade. Infelizmente muitas pessoas ainda não veem a necessidade de investimentos nas 

instituições do interior. 

2.15. Professor Cauan passou para divisão em grupos para elaboração dos textos sobre a 

Educação a Distância. Apresentou a divisão dos textos por subgrupos para facilitar a 
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elaboração. Para iniciar os trabalhos os colegas devem procurar os relatores para 

articulação dos grupos. 

2.16. Deliberações: 

3.Encaminhamentos finais:  

2.17. Não houve encaminhamentos. 

 


